

## Journée mondiale de la Poste La Poste S.A à l'heure du numérique

F.A.  
Libreville/Gabon

LE Gabon, à l'instar de la communauté internationale, a célébré, le 9 octobre dernier, la 143e journée mondiale de la Poste correspondant à la création de l'Union postale universelle (UPU). Placée sous le thème "Se transformer pour rester le levier du développement inclusif et l'une des composantes essentielles de

l'économie mondiale", cette journée a pour but de sensibiliser les particuliers et les entreprises sur le rôle de la poste dans leur vie quotidienne, et sa contribution au développement socio-économique mondial. « C'est un thème qui interpelle la poste gabonaise. Nous devons aller dans le sens de la transformation de façon interne, à satisfaire les besoins de la clientèle et à offrir des produits de qualité », a déclaré le conseiller en charge des courriers et des



Photo : F.A.

Malgré l'arrivée du numérique, le courrier traditionnel reste encore un métier fort de la Poste S.A.

colis à La Poste, Joseph Marie Ekouaghe. Avec l'avènement des Technologies de l'information et

de la communication (TIC), la poste du Gabon dit avoir pris certaines précautions afin de promouvoir les valeurs de l'entreprise d'une part, et renforcer les partenariats stratégiques ; mais aussi valoriser le capital humain, d'autre part. « En ce qui concerne le service courrier, des chantiers ont été mis en route par lesquels nous utilisons un certain nombre d'outils des systèmes d'exploitation basés sur les techniques d'information et des télécommunications. Ceci afin

d'assurer la traçabilité des courriers. Nous avons des partenariats avec la mairie, qui a mis en place un système d'adressage de la ville qui nous permettra de revoir tout notre système de distribution à Libreville », a expliqué Joseph Marie Ekouaghe. Cette édition a permis à la poste du Gabon de revenir sur le rôle d'un distributeur de courrier. Celui-ci consistant donc à l'ouverture des dépêches, au tri des courriers des différents abonnés, jusqu'à la mise en boîte.

### Secteur forestier

## Rougier Gabon se porte bien

MSM  
Libreville/Gabon

EN dépit d'une baisse globale de ses résultats financiers au 1er semestre 2017, la filiale gabonaise du groupe forestier français Rougier a plutôt affiché de bons chiffres. En effet, sur les 6 premiers mois de l'année 2017, les ventes ont plutôt progressé, portées notamment par le contrat signé avec Gabon special economic zone (GSEZ) et qui a permis de renforcer la production forestière en

améliorant le taux de prélèvement à l'hectare. Les performances forestières ont également poursuivi leur redressement avec des niveaux de production record. Grâce à cette évolution, la croissance du chiffre d'affaires des ventes locales de grumes a ainsi été supérieure aux attentes. La poursuite du travail de planification et d'alignement des contrats de production avec la ressource disponible, a également permis d'améliorer la productivité et les rendements en scierie.



Photo : GRM

Malgré une baisse des résultats du groupe à l'international, Rougier Gabon a affiché de bons chiffres.

Cependant, en raison des tensions apparues dans les marchés européens, les résultats obtenus dans la branche des ventes de contreplaqués ont été mitigés. Si la valorisation des placages est restée satisfaisante, malgré une tension sur les prix et une demande

plus faible, les coûts de maintenance engagés pour l'entretien des lignes de production ont pesé sur la rentabilité et la productivité de l'usine, qui en a été affectée et s'est inscrite en retrait. Toutefois, malgré ces difficultés, les effets du renforcement de l'exploitation forestière et l'amélioration de la valorisation des bois en scierie, restent encourageants pour les mois à venir. Au niveau continental, le chiffre d'affaires de la branche Rougier Afrique international s'est élevé à

61,1 M€, en retrait de 4% par rapport au premier semestre 2016. Cette atonie, indique le groupe, s'explique principalement par plusieurs facteurs: une demande volatile sur de nombreux marchés internationaux et des retards d'embarquement au port de Douala, au Cameroun. En termes de perspectives, le groupe a décidé de focaliser son action en Afrique sur l'amélioration de ses performances industrielles et logistiques, ainsi que sur la valorisation de ses bois à plus forte rentabilité.

### Secteur bancaire

## Ecobank lance mVisa dans 33 pays d'Afrique

MSM  
Libreville/Gabon

Ce nouveau dispositif permettra aux consommateurs d'utiliser leur téléphone mobile pour accéder directement aux fonds dans leurs comptes bancaires pour des paiements de type personne à commerçant (P2M) ou de particulier à particulier (P2P). « Ecobank Scanner+Payer avec mVisa assure des paiements sans cash, immédiat et sécurisé, pour tous les produits et services. Le consommateur devra simplement scanner un code QR sur son smartphone ou saisir le code d'identification unique du commerçant sur un téléphone portable

transfrontalière et des gains potentiellement énormes. En effet, ce nouveau dispositif permettra aux consommateurs d'utiliser leur téléphone mobile pour accéder directement aux fonds dans leurs comptes bancaires pour des paiements de type personne à commerçant (P2M) ou de particulier à particulier (P2P). « Ecobank Scanner+Payer avec mVisa assure des paiements sans cash, immédiat et sécurisé, pour tous les produits et services. Le consommateur devra simplement scanner un code QR sur son smartphone ou saisir le code d'identification unique du commerçant sur un téléphone portable

LE groupe bancaire panafricain Ecobank vient d'annoncer son association avec Visa pour lancer Ecobank Scanner+Payer avec mVisa pour le bénéfice de leurs clients. Cette alliance stratégique signe une collaboration opérationnelle



Photo : William R. Ibrahim ISSA

Ecobank a encore innové en termes de solutions monétaires.

classique ou un smartphone. Le paiement passe directement du compte bancaire du client au compte du commerçant, tandis que les deux parties reçoivent un avis en temps réel. Ce service accélère le commerce numérique et résout certains problèmes que les commerçants ont rencontrés en utilisant les terminaux de paiement électronique classiques, notamment le coût de l'installation, et la nécessité d'une

alimentation électrique et de la connectivité internet », a expliqué un cadre du groupe bancaire panafricain. Ce nouveau dispositif va permettre également aux clients Ecobank d'envoyer de l'argent instantanément à tout titulaire d'une carte Visa, partout dans le monde. Cette innovation majeure répond aux besoins des Africains de la diaspora, en leur permettant de lier leur carte Visa à l'appli Ecobank Mobile, pour effectuer des transferts d'argent rapides et sécurisés à d'autres détenteurs de carte Visa dans leur pays d'origine. « Nous tenons notre promesse qui consiste à donner à chaque Africain le droit de

participer efficacement à l'économie mondiale à un prix abordable et de manière pratique. Ecobank Scanner+Payer avec mVisa permet aux commerçants – en particulier les petits commerces – d'accroître leurs ventes sans les risques associés à la liquidité et offre également à nos clients la possibilité d'acheter des biens et des services sans cash par le biais de leur téléphone. Les particuliers peuvent, en outre, effectuer un paiement à destination d'un autre particulier et transférer de l'argent instantanément à leurs proches via leur téléphone à un coût très bas », a indiqué le directeur général du Groupe Ecobank, M. Ade Ayeyemi.

### Distinction

## Le prix Nobel d'économie attribué à l'Américain Richard H. Thaler

MSM  
Libreville/Gabon  
(Source : Le Figaro)

LE prix Nobel d'économie a été attribué, lundi 9 octobre, à l'Américain Richard H. Thaler, de l'université de Chicago, pour ses travaux sur les mécanismes psychologiques et sociaux à l'œuvre dans les décisions des consommateurs ou des in-

vestisseurs. Richard H. Thaler a montré comment certaines caractéristiques humaines, comme les limites de la rationalité et les préférences sociales, « affectent systématiquement les décisions individuelles et les orientations des marchés », a expliqué Göran Hansson, le secrétaire général de l'Académie royale des sciences de Suède qui décerne le prix. Diplômé de l'université de



Photo : D.R

Richard Thaler, prix Nobel d'économie.

Rochester (Etats-Unis), Richard H. Thaler a notamment théorisé le concept de « comptabilité mentale » expliquant la façon dont les individus « simplifient la prise de décision en matière financière, en créant des cases séparées dans leur tête, en se concentrant sur l'impact de chaque décision individuelle plutôt que sur l'effet global », selon l'Académie, qui a poursuivi : « Il a aussi montré combien

l'aversion aux pertes peut expliquer pourquoi les individus accordent une plus grande valeur à une chose s'ils la possèdent que s'ils ne la possèdent pas », un phénomène appelé « l'aversion à la dépossession », a poursuivi l'académie. Agé de 72 ans, issu de l'Ecole de Chicago créée par Milton Friedman et qui a donné de nombreux prix Nobel, le lauréat confirme l'écrasante domination des Américains au palma-

res du « prix en sciences économiques en hommage à Alfred Nobel » décerné pour la première fois en 1969. Joint par l'Académie, M. Thaler, qui va toucher 9 millions de couronnes suédoises (944 000 euros), s'est dit « très heureux » d'être récompensé par le prix Nobel et a dit promettre d'essayer « de dépenser son prix de la façon la plus irrationnelle possible ».